La Tenería de Pedroche

por Pedro de la Fuente Serrano. 01 de noviembre de 2023



Hay una zona en Pedroche (Córdoba) a la que sus ciudadanos le llaman "La Tenería". Está situada al final de la calle El Olivo y la calle Monjas. Actualmente, en parte de esta zona hay un parque, por lo que en 2022 el Ayuntamiento decidió oficializar el nombre llamándolo "Parque La Tenería".

Se denomina con este nombre por ser la ubicación, posiblemente, de una tenería, un lugar donde se curtían pieles. Además, así se decía en el siglo XVIII:

"También hay una tenería donde se curten y trabajan muchos y buenos cordobanes¹ de todas clases, con los que tiene el pueblo el surtido necesario y el sobrante, por su buena calidad, lo buscan y sacan para otros pueblos"²

"Una tenería propia de Fernando Miguel Carmona a la que regulan de igual alquiler cuarenta reales de vellón"³

Ya será tarde para que aparezcan restos de aquella tenería y se puedan poner en valor, o quizás no, pero no es tarde para conocer detalles de nuestra historia.

000

¹ Los cordobanes son pieles de macho cabrío o de cabra curtidas con taninos de zumaque.

² López, Tomás (1792) Diccionario Geográfico de España

³ Respuestas Generales del Catastro del Marqués de la Ensenada, año 1752